

Siguen pista a frentistas prófugos

Sergio Rodríguez G.

La detención de Mauricio Hernández Norambuena en Brasil sigue arrojando coletazos. Aunque el ministro del Interior, José Miguel Insulza, ha dicho que el Gobierno hizo todos los esfuerzos para dar con su captura, así como con los otros tres miembros del Frente Patriótico Manuel Rodríguez que en 1996 se fugaron de la Cárcel de Alta Seguridad (CAS), los trámites que ahora se han desplegado parecen ser bastante más energicos.

Ayer el subsecretario (s) de Relaciones Exteriores, Mario Artaza, se reunió con el Embajador de Cuba, Alfonso Fraga, para solicitarle la cooperación de su país y esclarecer si el "Comandante Ramiro" visitó la isla caribeña en los últimos años, y si existe alguna información de sus actividades que pudiera esclarecer los movimientos de sus cómplices.

Tras la reunión, la Cancillería señaló que Fraga ofreció toda su ayuda, así como las investigaciones del caso, pero reiteró la respuesta al exhorto anteriormente enviado por Chile, de que Hernández nunca había estado en Cuba bajo ese nombre.

Mientras, el Director de Europa, Carlos Díaz, se reunió con el encargado de negocios de la Embajada de Suiza, Erich Pircher, y le solicitó datos sobre las posibles salidas de ese país de Patricio Ortiz, quien actualmente se encuentra asilado en la ciudad de Zúrich.

► **PRESIÓN.** Claro, el significado político de los cuatro frentistas es enorme. Ricardo

• **Gobierno pidió ayuda a Cuba y Suiza para encontrar a los dos miembros del FPMR fugados en 1996 de la CAS y que aún están desaparecidos. Mientras, la editorial que ha publicado libros de uno de ellos, dice que la policía jamás les ha preguntado sobre el origen de los textos.**

Palma Salamanca está condenado a cadena perpetua por el asesinato del senador Jaime Guzmán y el secuestro del empresario Cristián Edwards, al igual que Hernández, ahora también responsable del plagio del empresario brasileño Washington Olivetto. En tanto, Pablo Muñoz Hoffmann y Patricio Ortiz Montenegro son autores de varios otros delitos.

Sin embargo, los indicios de las policias brasileña y chilena sobre la participación de otros miembros del FPMR en el ilícito, y que aún permanecen prófugos, entre los cuales se encuentran Palma Salamanca y la también frentista Maritza Jara (vinculada al secuestro de Edwards), tienen en vela a toda La Moneda.

Eso, pese a que Insulza reiteró que el Gobierno descarta una rearticalación del Frente, tanto en el extranjero como al interior

del país.

► **EN LA LIBRERÍA.** De todos modos, los datos más cercanos que existen de Palma Salamanca se encuentran en Chile, en LOM Ediciones, la misma que desde 1998 en adelante ha publicado dos libros de su pluma: "El Gran Rescate, desbaratando el viernes" y "Una larga cola de acero. Historia del FPMR, de 1984 a 1988".

Paulo Slachevsky, director de la editorial, señaló que "en el primer libro, fue la madre del frentista, Mirma Salamanca, quien envió un disquete con la información a la revista Punto Final, y a través de ella llegó a nosotros. Lo editamos juntos y fue un éxito, con más de 10 mil copias vendidas. Para el segundo libro, hace un año Mirma vino directamente aquí y recién algunos meses atrás sacamos su primera edición".

Según Slachevsky "Palma escribe bastante bien. El primer libro era fuerte. Da cuenta de la fuga de la CAS y por eso nos preocupó el aspecto legal, pero como no propaga racismo ni otras malas ideas, sino que da cuenta de un hecho, jamás hemos tenido problemas".

Aclaró si la editorial no ha tenido ningún contacto directo con el prófugo, ni tampoco conoce sus opiniones. Sólo sabe que a la madre le ha gustado, pero nada más. Y añadió que tampoco saben si viene un tercer libro, aunque el último que escribió así lo indicaría.

A su juicio, ambos textos son meritarios



y denotan cierto tono desencantado, de todo y críticas, tanto hacia su grupo de pares como al acontecer político chileno.

► **INVESTIGACIÓN.** De todos modos, no deja de resultar curioso que, siendo un prófugo tan buscado y declarado "peligroso", las autoridades no hayan solicitado antecedentes a la editorial de cómo está obteniendo la información para publicarla. "La policía nunca se ha acercado a preguntarnos por este tema. Pensamos que por el primer libro iban a venir, pero nadie lo hizo", apuntó Slachevsky.

Mientras, Mirma Palma, madre del frentista, manifestó que "todo lo que sé del paradero de mi hijo es a través de la prensa. Mi casa está intervenida por todos lados, pero hay gente que me hace llegar los disquetes con sus libros. Y también puedo decir que vivo muy tranquila".



Siguen pista a frentistas prófugos [artículo] Sergio Rodríguez G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rodriguez G., Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Siguen pista a frentistas prófugos [artículo] Sergio Rodríguez G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)